

Liebe Teilnehmende des Vernetzungsanlasses im Frühbereich vom 14. November 2017,
liebe PartnerInnen im Frühbereich der Region Bern Nordwest

Gerne informieren wir Sie über folgende Punkte:

Kurze inhaltliche Zusammenfassung des Treffens vom 14. November 2017

Im ersten Teil der Veranstaltung wurde eine Herleitung der regionalen Vernetzung in der Region Bern Nordwest vorgestellt.

Im Anschluss daran fand in heterogenen Gruppen ein Austausch zur Thematik „Beratung von und Zusammenarbeit mit Eltern im Migrationskontext in der Region Bern Nordwest“ anhand von Fallbeispielen statt. Hier wurde angeregt diskutiert und die Teilnehmenden konnten sich in den Gruppen besser kennen lernen.

Nach einer freien Vernetzungszeit, gab es im zweiten Teil zwei Inputreferate von PartnerInnen im Frühbereich: Zuerst vertiefte Tom Morgenegg von der isa (Informationsstelle für Ausländerinnen- und Ausländerfragen) das Thema anhand des Referats „Frühförderung im transkulturellen Kontext“. Im Anschluss daran referierte Yohannes Berhane zum Projekt „Vater sein in der Schweiz“

In einem dritten Teil der Veranstaltung berichteten Rasheeda Naser und Teuta Kryeziu von ihren Erfahrungen als Beratene. Kemal Sönmez leitete das Gespräch.

Schliesslich wurde die Weiterentwicklung der Vernetzung diskutiert (vgl. weiter unten).

Dokumente des Anlasses vom 14. November 2017

Unter dem [Link](#) finden Sie nach dem Login (Benutzername: Vernetzung; Passwort: Frühbereich) unter der Region Bern Nordwest die Veranstaltungsdokumente.

Akteurprofile

Die Partnerinnen und Partner im Frühbereich der Region Bern Nordwest haben sich für das Erstellen einer Übersicht der Akteurprofile ausgesprochen. Die Akteurprofile werden laufend auf die Projekthomepage hochgeladen. Da es auch Partnerinnen und Partner im Frühbereich gibt, die erstmals an einer Vernetzung teilgenommen haben und noch kein Profil ausfüllen konnten, haben wir Ihnen die Dokumente „Profil“ bzw. für Schulen „Profil für Schulen“ als Anlagen angehängt, mit der Bitte, uns das für Sie Zutreffende ausgefüllt zurück zu senden. Dies gilt nur für jene Partnerinnen und Partner, die noch kein Profil ausgefüllt haben. Gemeinderäte und Gemeinderätinnen werden in der Übersicht nicht erfasst, dennoch haben wir Ihnen der Vollständigkeit halber zu Ihrer Information ein solches Profil angehängt. Besten Dank!

Nächstes Vernetzungstreffen

Die anwesenden Akteure haben sich für ein nächstes Vernetzungstreffen ca. im Mai 2018 ausgesprochen.

Ein nächster inhaltlicher Schwerpunkt konnte noch nicht festgelegt werden.

Mitdenken in der Spurgruppe

Für die Unterstützung in der Planung des Vernetzungsanlasses möchten wir uns bei

Tom Morgenegg (Bereichsleiter Bildung und Frühförderung der Informationsstelle für Ausländerinnen- und Ausländerfragen isa) und bei Kemal Sönmez (Teamleiter Individuelle Begleitung SRK) herzlich bedanken.

Für uns zeigt sich, dass diese Form der Entwicklung / Zusammenarbeit mit ExpertInnen vor Ort äusserst sinnvoll ist und wir deshalb die inhaltliche Planung im Vorfeld weiterhin gerne mit Fachleuten erarbeiten würden. *Interessierte Akteure melden sich bei [Bea Glaser](#).*

Wir bedanken uns für Ihre engagierte Mitarbeit am Treffen und freuen uns auf die Weiterentwicklung der Vernetzung in der Region Bern Nordwest.

Freundliche Grüsse und eine schöne Vorweihnachtszeit!